

Cartagena, La Unión y Di... putaciones, un mes... Región, trimestre... Resto de España, un año...

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO NÚM. 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II Núm. 416

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea—Anuncios especiales, esquelas, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena Sábado 26 Junio 1909

SEXTO ANIVERSARIO

LA SEÑORA

D.ª Angelina Macabich y Sacristá

de Antón

Falleció el día 24 de Junio de 1903

LA HORA SANTA que tendrá lugar hoy 26 del actual de diez a once de la mañana, con exposición de Su Divina Majestad, en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, será aplicada en sufragio del alma de dicha señora.

Su viudo, hijos y demás familia, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

Actualidad

Ya se ha dado a la publicidad el anteproyecto de las Regatas organizadas para el próximo Agosto por este Real Club, número obligado y que, a pocos esfuerzos, pronto será característico de nuestras fiestas.

Aunque en los centros oficiales se niega obstinadamente, considerase cierto que para muy pronto se realizarán operaciones militares en Marruecos y al efecto se están llevando a cabo todos los preparativos necesarios para una campaña, según se deduce de la lectura de la prensa.

Según leemos en 'La Tierra' de ayer, si los concejales propuestos por la Liga de Vecinos y demás entidades afiliadas en el Sr. García Vasco hubieran triunfado en las elecciones municipales pasadas, ahora, al tomar posesión, reformarían radicalmente la Administración del Ayuntamiento, pronunciando el primer día un discurso muy razonable, encaminado a lograr tal propósito.

DON CARLOS

Madrid 26 a las 20. Un correspondiente de 'El Imparcial' ha celebrado extensa conferencia

con el Duque de Madrid de la cual ha podido entresacar lo siguiente respecto al nombramiento de delegado en España.

Dijo D. Carlos que nadie ha protestado de haber sido nombrado delegado en España.

En cuanto a los rumores pesimistas circulados sobre el mal estado de su salud, negó su veracidad; manifestando que todos los veranos los reproduce la prensa, por falta de otros asuntos de que ocuparse.

Declara el responsable que a pesar de esta afirmación, salió mal impresionado respecto al estado del Duque de Madrid.

Los poetas jóvenes

Madrid viejo

Una plaza tranquila. Sol... Más de medio día. La blanca tapia de un balcón... fachada de palacio antiguo... Le atañe del látigo corrige la alegría de la luz.

Llegan las horas y las horas... Suenan una campana. Sale una mujer de luto. Un mediodía la calle de un lado a otro pasa.

Es ciego. Su cayado en las losas resuena. Un viejo de Ribera, avellanado, ajado... «Sea la paz de Dios en esta santa casa»

Mamuel Machado.

LOS LIBROS

(Impresiones de un lector)

Ante todo, debo decir, y conviene aclararlo así, para evitar ulteriores reproches—que yo soy lo bastante apasionado para hablar con elogio del libro de un amigo, Jacobo M. Marin Baldo, el joven poeta murciano autor de 'Madrigales', es un querido amigo mío.

Entonces, mientras todos los de la carnarilla nos dejábamos crecer desmeuradas melenas, y adoptábamos escándalas poses bohémias, para acomodar a los amigos de provincias, Ma-

rin Baldo, permanecía burgués, encerrado en sus trajes correctos, atildado, impecable. Y en las risueñas tardes de primavera, cuando él y yo, en una excursión expansiva y fútil, andábamos bajo las arboladas del Retiro, deteniéndonos nuestros versos en voz baja, con la secreta convicción, cada uno, de ir más tirando a los demás un indispensable lector, suficiente para conquistar la inmortalidad más gloriosa.

La inmortalidad, probablemente, no será el premio de nuestros afanes. A decir verdad, yo creo que nos importa bien poco. A lo largo de la vida, sin que—al menos en la mía—haya habido tragedias, ni conflictos graves, ni traiciones temerarias, ni, en fin, nada notable, hemos ido trocando los entusiasmos de entonces por una calma cada vez más profunda; por una resignada conformidad con el destino; hasta lograr, quitas demasado jóvenes, esa Ciencia de los hombros maduros, que consiste en comprenderlo todo y en perdonarlo todo también.

Pero de aquella fraternal convivencia, aún nos queda la grata remembranza, y la inquebrantable amistad para los camaradas. Hoy uno de ellos publica el primer libro de versos, y hay para mí, en tal suceso, un motivo de inesperada e íntima alegría.

Las composiciones de 'Madrigales' son amorosas, tal como corresponde al título que encabeza el nuevo libro. Marin Baldo, al retornar de sus lecturas de clásicos y modernos, adopta la forma más sencilla para sus breves poemas; inspirados—como not—en una mujer que debió ser muy bella.

«Que vieramos el de mi vida... No así el antiguo tan árvido... ni agua, ni sol, ni arboladas, ni mariposas, ni pájaros... Todo muerto... Te detuvo la composición en el mismo... «Que oasie el de mi vida... al beso aquel de tus labios»

En arte hay dos modos de lograr la simplicidad en la forma, que es requisito esencial para la sinceridad. O se tiene, como el poeta murciano, la sencillez de un niño, o se logra, como el poeta murciano, la sencillez de un niño.

«Sin que yo compare a Marin Baldo con otros poetas, puesto que es temerario tanto muy diferente de ellos, es lo cierto que ha logrado tras largos estudios esa anhelada simplicidad verbal, que hace del lenguaje una sencilla tónica, tan plegadiza y transparente, que nada oculta de las ideas que viste.

Lejos de él los ritmos extraños, las combinaciones métricas dislocadas, las estrofas de una exagerada elasticidad, las rimas audaces, sonoras y exóticas. Dice las intimitades de su amor en versos acompañados, que tienen el prestigio regio de la tradición. Y sin embargo, ó, mejor dicho, por eso mismo, hay que buscar la poesía en el fondo, como las piedras blancas, pulidas, perlinas, se encuentran bajo la linta de los claros arroyos campesinos. Es lierno sin sensibilidad, y un poco amargo; no os recordan algo a Hainé estas estrofas?

Mañana, a las ocho de la misma se

He velado tal vez mucho midiendo tu amor y el mío, y tú velastos tal vez... Rima de vuelos escuchó: bebo forestal rocío; el alba besa mi tez.

Mucho tal vez he velado midiendo nuestra altiva: pero cede de buen grado si, como a mí, te has besado el alba de hoy en la tez.

Yo dije hace años—con gran escándalo de mis convecinos—que para comprender a un poeta, es preciso ser poeta también. Posteriormente lo he sostenido, y hoy vivo a decirlo ante este libro de Marin Baldo. Es inútil decir las cosas más bonitas, más bellas, más sutiles, si el lector no está preparado y dispuesto para oírlos.

No es cuestión de aristocracias—de ningún modo—sino de sensibilidad, de gusto, de temperamento. Anatóle France ha dicho: «¿Qué es un libro? Una sucesión de breves signos. Al lector pertenece combinar las formas, los colores y los sentimientos a que esos signos corresponden. De él dependerá que un hecho sea ardido o brillante, ardiente ó frío. Si os parece bien, diré que cada palabra de un libro es un dedo misterioso que pulsa una cuerda de nuestro cerebro, cual la diáfana un arpa, evocando también en nuestra alma una vibración sonora. En vano, la mano del artista podrá estar tocada de inspiración. El sonido que arranque dependerá de la cualidad de vuestras cuerdas íntimas».

Aunque no se dé un valor absoluto a las palabras del maestro irónico, expresan una gran verdad. Y así—siguiendo el similitud—si en vuestras cuerdas íntimas puede vibrar la dulce música de la poesía, debéis leer el libro de Marin Baldo,—recogido, sentimental, hondo poeta....

Juan Pujol.

IMPRESIONES

Mujeres hermanas

La Comisión del Club de Regatas, que organiza la becerrada del 6, ha invitado para la presidencia de la fiesta a la bellísima señorita de Lorca, Joaquina Carrasco Ruiz.

La bellísima Joaquina Carrasco, ha respondido a la galantería de la comisión, aceptando la presidencia. He aquí una noticia de las ediciones de ayer, que ha exaltado nuestra pasión loquaz. He aquí un acontecimiento para nuestros entusiasmos de la patria chica. He aquí la satisfacción más grande de nuestras adoraciones a la belleza insuperable de las hijas de aquel cielo: todo un sueño, de aquella vega toda nardos, de aquel ambiente tan poético.

«Nuestro orgullo por la tierra de las gloriosas y de nuestros amores, el orgullo íntimo de nuestra raza que mereció del sol la gloria de su nombre; nuestra raza que antes vielmbrara por la ojiva de su torre fauosa, la grandeza de sus hazasñas como una apoteosis de las grandezas de Roma; el orgullo dormido de nuestro patriotismo de nuestra veneración por aquel suelo que, háciéndonos señores con sus restos nuestros mayores y bendito con sus lágrimas nuestras madres; el orgullo de un recuerdo que se ha erigido sobre todas las preocupaciones y todas las miserias de nuestra vida».

Ha sido esta noticia como una evocación del Ideal. De Joaquina Carrasco «Búdiéramos hablar, como de un símbolo, símbolo de la gentileza de aquella tierra de verdes, símbolo de su alma morena; y en los labios y en los ojos símbolo de su sol y de su cielo».

Joaquina Carrasco simboliza la belleza de las mujeres de Lorca; el amor de aquellas mujeres, el amor que es el alma de su andar, el poderío de sus miradas y el dominio absoluto de su presencia.

Joaquina Carrasco viene a Cartagena el día 6 para presidir una becerrada del Club de Regatas. De aquella ciudad, hermosa, hasta en el infuortunio, actual, trae Joaquina, en el símbolo de su corazón, un mensaje de cariño para las mujeres cartageneras; también hermanas, como las dos ciudades hermanas, por la comunión de sentimientos y por el dominio absoluto de su presencia incomparable.

J. Rodríguez Larrona.

Fiestas religiosas

En el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús darán principio mañana las fiestas religiosas que al Sagrado Corazón de Jesús consagraron los jóvenes que forman el Apostolado de la Oración, cuyas fiestas durarán hasta el martes próximo.

Mañana, a las ocho de la misma se

celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, cantándose escogidos motetes.

Por la tarde a las seis y media, se expondrá S. D. M. y después de rezar el Rosario y cánticos, ocupará la sagrada cátedra el Dr. D. Juan Honorio Genestar, canónigo de la Colegiata de San Nicolás, de Alicante.

El lunes iguales ejercicios por mañana y tarde, y el martes por la mañana a las siete, misa de Comunión, y después el acto de consagración de los nuevos celadores y asociados del Sagrado Corazón de Jesús.

A las diez más aplicada por los asociados fallecidos y por la tarde a las cinco los mismos ejercicios que las tardes anteriores, y terminados estos se organizará una solemne procesión con la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que recorrerá algunas calles próximas al Patronato.

FUERA DE ESPAÑA

La cuestión albanesa

La Cámara de diputados de Constantinopla ha aprobado las declaraciones hechas por el Gobierno respecto a la cuestión de Albania. Ha pronunciado Djanid-bey, ponente de la comisión de presupuestos, un elocuente discurso modificando el proyecto del Gobierno, y la Cámara ha dispuesto que se haga de ese discurso una titida especial, lo que es la vez primera que ocurre en el Parlamento turco.

La prensa inglesa

Los periódicos ingleses expresan la gran satisfacción por el nacimiento de la princesa española, haciendo al propio tiempo sinceros votos por la felicidad de la familia real de España. También algún periódico afirma que el rey don Alfonso concurrirá a las regatas de Cowes, con su nuevo yate 'Hispania».

Felicitación

Paréceme que el Emperador de Alemania ha dirigido varios telegramas al príncipe de Butów, felicitándole por sus últimos discursos en el Reichstag; en algunos círculos se hace activa propaganda para la disolución del Parlamento, procurando ganar el sentido del ánimo del emperador Guillermo, más por ahora parece que no van en camino de conseguirlo.

La crisis húngara

Comunican de Viena que antes de dirigirse a Ischil, el emperador Francisco José irá a Budapest, para ver de dar una solución definitiva a la crisis húngara.

Guerra probable

Un periódico de Nueva York dice que Hamilton Lewis, que acaba de regresar de China, donde ha desempeñado una misión especial y secreta, ha manifestado que, a juicio suyo, la República se hallará dentro de más o menos tiempo en guerra con el Celeste Imperio, que se vea en un punto inevitable, añadiendo que si quieren los Estados Unidos garantizar la seguridad de su comercio con Oriente, no tendrán más remedio que aliarse con Inglaterra, pues ambas naciones tienen allí intereses comunes. Ha añadido el propio periódico, siempre según el portador de referencia, que los alemanes están haciendo en Oriente grandes esfuerzos para fomentar la hostilidad de los chinos contra los ingleses y los americanos, a cuyo objeto han circular las más estupidas noticias.

Manifestación

En Cracovia los estudiantes han hecho una manifestación contra el obispo por haberse negado a enterrar al poeta Slowacki en el panteón que le estaba destinado.

De Marruecos

Según las noticias de Fez que en Tangier se han recibido, las tropas que siguen al Roghi continúan cometiendo toda clase de atrocidades en los mismos alrededores de la ciudad imperial, incendiando los campos, especialmente aquellos que pertenecen a las fundaciones del Gobierno marroquí. Deseo también, aunque no hay manera de comprobar esta noticia, que Muley Mohamed hermano mayor del actual Sultán, y a quien se consideraba su más probable sucesor, fue hábe tiempo hecho prisionero y ha muerto ahora en el propio palacio imperial de un modo asaz misterioso, enterrándose también secretamente.

Dirigible

Según dicen de Londres el secretario del Comité aéreo que funciona en el seno del Parlamento ha dicho que

Inglaterra va a poseer dentro de muy poco tiempo el globo dirigible mayor del mundo; dicho globo se está ahora construyendo secretamente en Francia y creese que el próximo mes de Agosto podrá ya hacer un viaje a través del canal de la Mancha. Dícese que este globo tiene una capacidad cúbica de 227.000 pies, lleva dos motores y puede trasportar hasta veinticuatro personas, pudiendo navegar a una velocidad de 40 millas por hora; ha sido el propio secretario que este gigantesco globo se ha construido en Francia porque no había en Inglaterra, y se rebortizo a propósito para congregar. Varios periódicos han abierto suscripciones públicas para que se construya un tinglado capaz para dicho monstruoso globo.

Mercado de metales

Telegrama directo de nuestro correspondiente Henry Galt y Ostrick, de Nueva York en Nueva York.

25 A LAS 20

Piome... £ 13-3/4

Plata... 26

Cotización del zinc

London 25.

Marcas ordinarias, ton. £ 21-16-3

Rememoria de Cartagena

26 DE JUNIO

Año 1574.—El Ayuntamiento de Cartagena acordó en el pasado año 1574, hacer un palio de brocado por haberse muy viaje al que a la sazón había; y después, en la precedente fecha, dispuso que para cumplir el precedente acuerdo se comprase el género y el fiaco con Nápoles; por ser mejor y más barato que el que se vende en esta tierra.

Año 1590.—Se libró por el Ayuntamiento de Cartagena 12 ducados para ayuda de costas de las danzas hechas el día del Corpus, y del tablado de las representaciones hecho delante del hospital de Santa Ana.

Tonia la ciudad licencia de S. M. para gastar en estas fiestas 200 ducados en cada año.

Año 1591.—Con destino a la fábrica, entretenimiento y sustento de los toreros de las costas de Cartagena, con autorización del rey, se estableció el derecho de un cuartillo de real sobre cada arroba de pescado que se coja en estas mareas, y el de 4 maravedises sobre cada cabeza de ganado que entre en este término municipal.

Año 1612.—El Ayuntamiento de Cartagena, en un cabildo de esta fecha, pide licencia al rey para poder pagar de estos propios 50.000 maravedises de salario en cada un año, al solicitador que exista en la Corte a los negocios que en ella tenga esta ciudad.

Año 1752.—Rememoria a Madrid con el galero José Montañés, está también contenida varias fragmentos de antigüedades arqueológicas y numismáticas, halladas en las excavaciones para las obras del Arsenal de Cartagena.

Antes, en 19 de Abril del mismo año, se había enviado de Corte con el galero Fabian Mateo, otros varios fragmentos y objetos antiguos.

Año 1822.—Dispone el Ayuntamiento de Cartagena que el Sr. D. Bartolomé Onta pagase sus sueldos devengados a los empleados Quijada, Berastain, Navas y los dos hermanos Obavetas, ordenando a cada, así como a Montañero y otros varios, que en el término de 24 horas abandonen la ciudad por formar el grupo de cabeza de motín que tanto perturbaba la tranquilidad pública.

En el pueblo se creó que una vez extrañada los antedichos alborotadores, se acabara el desasosiego y la perturbación constante que se experimentaba.

LA UNION

Asunto para una campaña de oposición.—El tema obligado de todas las personas amantes de este pueblo, versa sobre la importancia de la mejora del riego, próxima a inaugurarse.

Como estávase acordado para anoche, regar por vía de prueba un buen trozo de la calle Mayor, las impa-